

Roosevelt intimó la rendición del Eje

EN EL DISCURSO PRONUNCIADO EN EL PARLAMENTO DE CANADA, INVITO A LAS POTENCIAS DEL EJE A DEPONER LAS ARMAS EN EUROPA.—LA CAIDA DE KHARKOV DEJA AL MUNDO SOVIETICO GRAN DIVERSIDAD DE OBJETIVOS, PERO PARECE SER EL MAS PROBABLE POLTAVA.—COMO ES FUERZO ULTIMO DE LA CAMPAÑA ESTIVAL, PODRIA ELEGIRSE KIEV, CAPITAL DE UKRANIA, A 400 KILOMETROS DEL OESTE.—CONFIRMA LA AGENCIA OFICIAL ALEMANA "STEFANI" EL ASESINATO DE ETTORE MUTI, OCURRIDO EL 23 DE AGOSTO, A MANOS DE LA POLICIA DE ROMA, QUE LO PERSEGUIA POR MALVERSAION DE FONDOS PUBLICOS



Presidente FRANKLIN D. ROOSEVELT

Elvira Ríos fue detenida en el Brasil; acúsase a la cantante de "Cargos Graves". — El emperador Hiro-Hito ha hecho un llamamiento al pueblo japonés pidiéndole mayor esfuerzo en la producción de materiales bélicos — Bairoko fue bombardeado por la artillería norteamericana



HABLA ROOSEVELT
OTTAWA, 25. UP. — Roosevelt virtualmente invitó a las potencias del eje a deponer las armas en Europa.

LA RENDICION DEL EJE
OTAWA, 25. UP. — El Presidente Roosevelt dirigiéndose al parlamento canadiense afirmó que si Hitler y sus generales hubieran asistido a la conferencia de Quebec hubieran comprendido que sería mejor "rendirse a hora que más adelante.

BERLIN BOMBARDEADO DE NUEVO
LONDRES, 25. UP. — Berlín fue nuevamente bombardeado anoche por las reales fuerzas aéreas, por segunda vez en menos de 24 horas. Un despacho transmitido por la agencia oficial alemana DNB, dice que "anoche algunos aviones enemigos volaron sobre el territorio del Reich, incluso la capital, pero no se tiene noticia de que hayan arrojado bombas."



Irá a Washington don Luis Fernández



Para solucionar las molestias que últimamente se han suscitado, don León Cortés pensó en ir él personalmente a Washington; pero como ayer lo dijimos y él mismo lo confirma hoy en Diario de Costa Rica, ha desistido de su viaje. Candidatos suyos para ir a Washington son: don Luis Fernández, don Licho Dobles Segreda y don Ricardo Castro Beeche; el más probable es el primero, porque don Ricardo Castro Beeche es Jefe de Acción y no puede abandonar su trabajo y don Luis Dobles Segreda es tildado de franquista "Acción Democrática" filial del Partido Demócrata, objeto el nombre de don Luis Fernández, temiendo una nueva preponderancia del sr. Fernández en el ánimo del licenciado Cortés Castro. La simpatía que los norteamericanos enemigos del presidente Roosevelt y de Wallace le han otorgado al señor Cortés Castro, no se oculta ni se enmascara



Sr. DOBLES

SE APUSIERON A QUE EL "CODIGO DEL TRABAJO" CUBRIERA A LOS TRABAJADORES COSTARRICENSES DE LA CARRETERA INTERAMERICANA LO QUE CONSIGUIERON AL FIN

En nuestra edición de ayer dijimos que el licenciado don León Cortés había desistido de su viaje a Washington, debido a la mala salud personal y política que se ha formado entre el señor Cortés Castro y los jefes norteamericanos de la carretera interamericana, ha pensado entonces don León en enviar a los Estados Unidos a uno de estos tres señores, todos ellos buenos diplomáticos don Luis Fernández, don Ricardo Castro Beeche o don Luis Dobles Segreda. Sabemos que el más probable es el señor Fernández. Don Ricardo Castro Beeche, que sería un buen representante personal de don León ante la Casa Blanca, no puede ir por falta de tiempo. (PASA a la pág. SEIS)

ULTIMA HORA

25 de Agosto 1943—Nº 118

Catastrófica tragedia en "LAS VENTANAS"

MUEREN CARBONIZADOS LOS TRABAJADORES AGUSTO ROJAS Y RAMON MONTEIRO GONZALEZ, ANOCHE A LAS 12. — ARRASTRABAN SOBRE LOS RIELES QUE ENTRAN AL TUNEL UNA BATIDORA DE CONCRETO QUE TOCO UN PRIMARIO DE 220 VOLTIOS. — LOS OCHO HOMBROS QUE HACIAN EL TRABAJO FUERON REVENTADOS A VARIOS METROS DE DISTANCIA, CON EXCEPCION DE ROJAS, QUE QUEDO "pegado"

Montero trató entonces de salvarlo, y al tocar el cuerpo de su camarada, quedó carbonizado en el acto. — Honorio Rivera también quedó "pegado"; pero el trabajador Cerdas logró salvarlo mediante un pico. — Detalles completos de este trágico suceso, suministra

ANOCHE A LAS DOCE OCURRIÓ EN EL TRAGICO CATASTRÓFICA, EN LA CAJAL, parecida seis hombres más. Los detalles de este trágico suceso (PASA a la pág. OCHO)

Mujica Pumarino se entrevista-rá con el Dr. Calderón Guardia

IMPORTANTES CAMBIOS EN COMUNICACIONES
Esta mañana tuvimos conocimiento de que en la tarde de hoy (PASA a la pág. OCHO)

Informes que recogéramos esta mañana en relación con la permanencia del doctor Héctor Mujica Pumarino, Embajador de Chile ante los gobiernos de Costa Rica y Panamá, indican que en el curso de los próximos días celebrará una larga entrevista diplomática con el señor Presidente de la República, con quien cultiva una honda amistad. No (PASA a la página 8)

Reformas fundamentales a la Ley del Seguro Social

El Banco Nacional de Seguros procedió ayer tarde a autorizar al Gerente y a los asesores legales y técnicos del Banco para hacer representaciones ante el Congreso

LA CITADA LEY PLANTEA UNA PUGNA ENTRE EL BANCO DE SEGUROS Y LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL.

La derogatoria del monopolio de los seguros contemplada en los artículos 2 y 3, ponen en serios conflictos a los asegurados del Banco, especialmente a quienes han hecho inversiones en muebles con base en las pólizas dotalas

La Junta Directiva del Banco de Seguros se ha reunido con el propósito de examinar detenidamente las proyecciones que ha de tener el actual proyecto de ley del Seguro Social, que como saben nuestros lectores, está tramitándose en el Congreso. (PASA a la pág. OCHO)

DECOMISO DE ENORME CANTIDAD DE PAPEL DE FUMAR FALSIFICADO

SE HA DESCUBIERTO QUE PERSONAS INEXCRUPULOSAS ESTABAN VENDIENDO COMO PAPEL DE FUMAR, EL PAPEL CORRIENTE DE ENVOLVER TENDIDO DE AMARILLO

El hecho está siendo cuidadosamente investigado para sancionar con todo el peso de la ley a quienes en esa forma ponen en peligro la salud pública

Tuvimos conocimiento esta mañana de haberse practicado un enorme decomiso de papel de fumar, siro papel de envolver corriente, teñido de amarillo. Desde hace algunos días se rusa la denuncia en conocimiento de las autoridades de sanidad. (PASA a la pág. OCHO)

APARECIO herido un campesino esta madrugada

En el sector de la carretera entre San Pedro y Curridabat, fue encontrado Manuel Vega, de cuarenta y cinco años de edad, en estado comatoso y con la cabeza rota. A su lado lo cuidaba un niño, hijo suyo, quien manifiesta que su padre fue anoche víctima de un ataque, cayendo e hiriéndose

Esta madrugada, en el sector de carretera comprendido entre San Pedro y Curridabat, apareció un campesino herido y en estado lamentable, acompañado por un niño que lo cuidaba.

Interrogado el muchachito, dijo ser hijo del campesino, quien se llama Manuel Vega, de cuarenta y cinco años de edad. Manifiesta el niño que su padre fue víctima anoche, cuando venían hacia capital, de un ataque, ca-

yendo e hiriéndose en la cabeza y que como pudo, logró arrastrarlo hasta la orilla de la carretera, en espera de que se acercara alguien quien le prestara ayuda, no atreviéndose ir a buscarla por no abandonar a su padre. Lo que hizo fue que, con el pañuelo, le restañó la sangre que le manaba de la sien izquierda.

La actividad valiente del hijo de este campesino ha sido elogiada y comentada.

EJECUCION Y EMBARGO CONTRA UN COMERCIANTE CAPITALINO

Ante el juez primero civil de esta ciudad, Lic. don Octavio Rodríguez Méndez, se entabló hoy un juicio ordinario contra un comerciante capitalino de apellido Chinchilla, pidiendo el demandante, un señor de apellido Vi-

nar, ejecución y embargo contra Chinchilla y el establecimiento comercial que este posee en esta capital, hasta por la suma de 2500 colones, cantidad en que valora la acción el demandante.

Desapareció un sujeto con gran cantidad de regalos que le entregaron en Panamá

Un hijo amoroso de doña Celina Ortiz, que reside en Panamá envió para su madre y demás familiares, gran cantidad de objetos de regalo con un amigo suyo de apellido Páez, quien a pesar del tiempo transcurrido no se ha presentado a hacer entrega de estos regalos a sus legítimos dueños.

Ayer comenzó a tramitarse en la alcaldía segunda penal, la denuncia por hurto presentada ante esta dependencia por la señora Celina Ortiz, contra un sujeto de apellido Páez, a quien esta señora acusa de haberse apropiado de gran cantidad de objetos y regalos que con el mencionado Páez le enviara a ella y a sus familiares, un hijo suyo que actualmente reside en Panamá.

De la enorme cantidad de objetos y regalos que le enviara a su hijo amoroso se desprende que el mencionado Páez tendrá que responder ante las autoridades judiciales correspondientes por cuantiosas demandas que contra él ha establecido la señora Ortiz, al parecer se encuentra dispuesta a recuperar lo perdido e incluso que se castigue severamente a acusado.

DETENIDA LA IMPORTACION DE GANADO DE NICARAGUA

EN EL PRESENTE MES NO SE HA TRAJIDO NI UN SOLO NOVILLO Y EN CONSECUENCIA EL FISCO NO HA PERCIBIDO NADA POR CONCEPTO DE DERECHOS

Se nos informó hoy que durante el presente mes se ha detenido completamente la importación de ganado de Nicaragua, ya que no ha entrado ni una partida, ni un solo novillo.

En consecuencia, el fisco no ha percibido suma alguna por concepto de derechos de importación, que como se sabe son de cuarenta colones por cabeza.

Se presume que esto se debe a que las existencias de ganado en el país, son bastantes elevadas.

NADA TENEMOS QUE VER CON EL CRIMINAL ATENTADO A OMAR CAMPOS MOLINA

GONZALO MARCO TULLIO Y CLAUDIO MONTANARO, SE PRESENTAN A NUESTRAS OFICINAS PARA QUE HAGAMOS VER AL PUBLICO LECTOR QUE TODOS ELLOS SON HOMBRES DE TRABAJO Y DE HONRADA GARANTIZADA

Díjnos cuenta ayer de un criminal atentando contra un señor que se llama Omar Campos Molina, quien, en declaraciones que diera para un redactor nuestro desde su lecho en el Hospital mencionó a un señor de apellido Montanaro como a su agresor.

Esta mañana, a nuestras oficinas se presentaron los señores Gonzalo Marco Tullio y Claudio Montanaro, a fin de que hiciera mos ver al público que ninguno de ellos tiene absolutamente nada que ver con el asunto. Y así lo hacemos ver, ya que reconocemos las dotes de hombría de bien y honrada garantizada de estos señores.

300 MIL COLONES PERCIBIDOS POR IMPORTACION DE GASOLINA

La West India Oil Co depositó en la orden de la Administración Principal de Rentas, C. 298.137.70

Las importaciones de combustible al país son bastante elevadas, según puede desprenderse de las sumas que se perciben por concepto de impuestos de importación de gasolina, aceite y derivados.

Ayer la West India Oil Co, una de las dos empresas que importan al país estos productos, depositó en la administración principal de Rentas la suma de C. 298.137.70 para atender al pago de esos derechos.

Esta suma fue luego girada al Banco Nacional para atender el servicio de bonos de carreteras, a lo que está destinada esa renta.

PRODUCTOS COLOMBIANOS PARA NUESTRO COMERCIO

La casa J. Angel Pinto, de Barranquilla hace la oferta por medio de la Cámara de Comercio.— Cueros, sacos de café, textiles, tabacos, etc.

Recibió esta mañana la Cámara de Comercio una comunicación de la firma colombiana J. Angel Pinto, de Barranquilla, en la que expresa su deseo de realizar intercambio comercial con nuestro país. Puede enviarnos cueros, cáñamos y sacos, cristalería, sacos de fique para empacar café, tabacos, etc. De nuestro país le interesa el cacao. Tiene un motor velero de sesenta toneladas que se podrá aprovechar para el intercambio comercial.

Interesados en esta actividad, podrán obtener mayores informes en la Secretaría de la Cámara.

DIRECCION GENERAL DE LA TRIBUTACION DIRECTA IMPUESTO TERRITORIAL:

Se avisa a los contribuyentes que los recibos correspondientes al segundo trimestre de 1943,

ESTAN AL COBRO

en la Administración Principal de Rentas, (Banco de Costa Rica) y Tesorerías Auxiliares en Provincias.

IMPUESTO CEDULAR:

A los que no hayan pagado ese tributo correspondiente al periodo

1941 - 1942,

se les ruega hacerlo antes del

FIN DEL CORRIENTE MES

para evitarse las sanciones de ley, ya que los recibos serán retirados de las Tesorerías Recaudadoras en esa fecha.

CARLOS LARA Director General.

DUELO A MACHETE ENTRE 2 PRIMOS

En Cañas de Guanacaste, dos muchachos de apellido Arce, primos ambos, se trenzan en un formidable duelo a machete, hiriéndose los dos de cierta gravedad.

El lunes último, en Cañas, Guanacaste, se suscitó entre dos jóvenes. Ambos de apellido Arce y primos, una formidable riña en la que brillaron los filosos y temibles machetes. Los dos se agredieron en una forma tan brutal, que resultaron seriamente heridos, presentando grandes cortaduras en los hombros, el rostro y el pecho. Intervino a tiempo la autoridad para evitar que se ma-

taran. Las causas que se dan como más posibles de que este duelo haya ocurrido es el amor de una guapa y bella guanacasteca, a quien los dos primos cortejaban. Parece que esa muchacha atendía igualmente a los dos, por lo que decidieron quitarse uno de en medio, para gozar solo las gracias de la hermosa joveneta.

ALCOHOL PARA MOTORES

SE AVISA A LOS INTERESADOS QUE DESDE ESTA FECHA SE HA FIJADO EL PRECIO DE

¢ 2.75 el galón
DE ALCOHOL PARA MOTORES

Fábrica Nacional de Licores

JULIO DE 1943.

Pensando de viva voz

(Raf. Ovidio VALENZUELA)

Todo estaba bonito. En la sala del Nacional trescientos filarmónicos, dos arañas arriba y un vaho de andalucismo. Detrás del micrófono el vaso de agua para el conferencista. Primero una majadería, después, en la imaginación de los dos, revuelto de leyenda con emotividad sudamericana, dadas de crónica en conubio con la Andalucía que no es la de pasas para aginaldo ni en el tarde taurina, retablo acertadísimo y atrevidísimo en torno a la "armonía andaluz", culminante en la pintura de la mozeala sentada en el alféizar de la ventana de su casa adornada con su corimbo todo, bajo la nata de una altaría con rumbo de ciento ochenta grados. En pública subasta el locutor se indigna y entra chillen no debe, y sólo, porque no celebra unos versos que no son versos, y una loca con rutilo de poesía sin ser poesía. Que lo de Neruda le calma a muchos? A otros, mucho de lo suyo nos mueve a risa, como igual nos pasaría con el charlatán que se arrojó desde el

escenario con un visaje al suelo del paraguino, en la Normal, si no le creyéramos sincero. ¿Pero a qué el sisabor suyo? ¿Anti-estética manera de defender un machete! Fue una incrustación que le desdora y a él propio rebaja candidez semejante. El año pasado, con otro profesor mío, y con ocasión de un inmenso peregrino, doctor entre doctores, se maquinó puya idéntica, bien que con muy disímiles circunstancias favorables al primero. Sin embargo, cuando nos habló Félix algo privativo de Federico, no nos protestó su soberbia, tal vez aquel refinamiento del objetivo de su tesis le place, y nosotros guardamos silencio. Todo, estarí abien si no sospechase yo que hubo de por medio, como antaño, el aceite de las lagartijas. En la charla variada sobre García Lorca sí que estuvo el doctor Peyrallo la una mitad animada de lumbre, la otra mitad animada de frío (Y frío viene de fregar). ¿No es cierto?

INTENTASE UNA ESTAFA CONTRA EL FISCO

Introduciendo implementos de una fábrica de licor clandestino en determinada propiedad, al cual acusan luego para celebrar la denuncia

Dichosamente, la superchería fue descubierta a tiempo, evitándose así que se timara al fisco con un acto calumnioso

Fue descubierto en el sitio denominado Rosario de Naranjo un intento de estafar al fisco, mediante una treta artera y desconocida. En la finca de un señor Cecilio Morales, se encontraron pasados un caballo y un tractor, implementos que como se sabe, sirven para la destilación de licor de contrabando. Así pues, posteriormente se ha venido a saber que dichos implementos fueron puestos ahí por un sujeto, que es el mismo que hizo la denuncia, con el único propósito de cobrar la denuncia.

Ahora el resguardo ha de proceder contra dicho sujeto, ya so-

DE CARTAGO

De Cartago han trasladado su residencia a la ciudad de Alajuela, don Guillermo Moya Rojas y su señora esposa doña Claudia Aguilar de Moya en unión de sus hijos. El señor Moya se ha hecho cargo de la Agencia del Ferrocarril al Norte.

Aniversario Doloroso

Se rememora hoy el décimo aniversario del fallecimiento de la recordada niña Mercedes Madriz Jiménez. Al dedicar este recuerdo a la Mercécitas que fué dechado de bondad y de simpatía renovamos nuestro pesar a sus padres don Amado Madriz y a doña Lola J. de Madriz, así como el resto de la apreciable familia.

OPERACION EN CARTAGO

En el Hospital Max Peralta, de la ciudad de Cartago, será nuevamente operado el joven don Rafael Alberto Ortiz. ULTIMA HORA desea el buen éxito de la intervención quirúrgica.

DE PANAMA

Por la vía aérea ha llegado al país, la apreciable señora doña Carmen Torrente de Muñoz, quien se aloja en la residencia de sus hermanos don Antonio Willis y de su señora esposa doña Beatriz Torrente de Willis. ULTIMA HORA le presenta su atento saludo de bienvenida.

NUEVOS PRECIOS DE LICORES FINOS

Se avisa a los interesados que desde esta fecha se han fijado los siguientes NUEVOS PRECIOS:

¢ 10.00 LA BOTELLA
¢ 108.00 LA DOCENA

(SIN EN VASE)

en los siguientes LICORES FINOS:

RON VIEJO ESPECIAL DE 10 AÑOS
GINEBRA EXTRA FINA
CONAC SUPERIOR
WHISKY CORONA

FABRICA NACIONAL DE LICORES

21 de Julio de 1943.

LA LLEGADA DEL EMBAJADOR CHILENO



La cámara de Castillo captó para ULTIMA HORA en la mañana de ayer estos aspectos de la llegada del señor Embajador de Chile en Costa Rica y Panamá, doctor Héctor Mujica Pumarino. En el cuadro superior aparece el talentoso diplomático chileno con el licenciado Ricardo Fournier y don Manuel Segura, funcionarios de la cancillería y nuestro re-

doctor señor Vega Aguiar. Abajo, aparece el doctor Mujica Pumarino con el señor Embajador de Panamá en Costa Rica, doctor Ernesto B. Fábrega, con el Encargado de Negocios de Chile en nuestro país, señor José Marió y el agregado militar de la embajada chilena. Reiteramos nuestro cordial saludo al diplomático chileno.

INCENDIA EL RESGUARDO UNA GRAN FABRICA DE LICOR

En el sitio denominado La Virgen, de Sarapiquí, cayó el resguardo en un rancho logrando aprehender una gran fábrica de licor clandestino

Después de regar casi la totalidad de los estañones y destruir la hornilla y los barriles, prenden fuego al rancho, llevando preso al autor de ese delito

En el sitio denominado La Virgen, en Sarapiquí, cayó sobre un rancho un destacamento fiscal compuesto por los guardas Marco Tulio Argüedas, Manuel Miranda, Luis Sánchez y Tulio Salazar, encontrándose una gran fábrica de licor clandestino. Había, además, cerca de cuatrocientos litros de fermento, los cuales fueron regados en su casi totalidad, dejando apenas la muestra para el alcalde.

Procedieron los guardas a destruir asimismo los barriles, la hornilla e incendiar también el rancho. El alambique, sin embargo, fue apartado para ser presentada como prueba.

Se sindicó como autor de este delito a un señor de apellido Benavides.

Se está tramitando en la alcaldía primera penal la primera denuncia por adulteración de leche con agua, delicto que según el artículo 8 de la ley número 34 del 8 de julio del presente año, adquiere las características del más grave aun de "especulador". En estas condiciones, la Junta de Abastos ha venido desarrollando una magnífica labor en combinación con los inspectores dependientes de la secretaría de salubridad quienes han obtenido diariamente muestras numerosas de le-

che que al ser examinadas por el laboratorio de esta Secretaría, han resultado adulteradas con agua.

La denuncia que se tramita por adulteración de este producto lacteo con agua, fue comprobada por el laboratorio citado, pasando se entonces la correspondiente acusación contra el vendedor quien como lo califica la ley respectiva, ha cometido el delito de especulación por lo que se le aplicará la ley número 31 en todo su ítem.

Se descargó ayer, y se procedió a su traslado al local de la junta de abastos, de una gran cantidad de frijoles que la junta había pedido en días anteriores. Como había una fuerte escasez de este grano en plaza, la sal-

da de él ha sido casi inmediata, quedando apenas una poca cantidad que posiblemente sea distribuida durante el mismo día de hoy.

El precio de venta, como las veces anteriores, será el mínimo.

PUBLICACIONES DEL "CENTRO COSTARRICENSE"

AYER FUE todos los t

Con la presencia de Congreso, con exce Urbina que se esc

una vez más c

LO LOGICO, LO SERIO, LO RAZONABLE HUBIESE SIDO Q CODIGO DE TRABAJO. YA QUE TODOS ELLOS SE "ZAP

UNA VEZ MAS, LA REALIDAD

ROGAMOS RESPETUOSAMENTE A LOS DIPUTADOS CORT EL CODIGO DEL TRABAJO, YA QUE POR LO VISTO, SE CUI APROBO EL CODIGO DE TRABAJO Y FECHA HISTORICA

4 SUJETOS AGREDIERON AÑO

PERSIGUE LA JUNTA DE ABASTOS a los ADULTERADORES de la LECHE

Serán calificados los productores o expendedores a quienes se les compruebe la adulteración de este producto como especuladores, conforme a lo que establece el artículo 8 de la ley número 34 del 8 de julio del presente año

Se está tramitando en la alcaldía primera penal la primera denuncia por adulteración de leche con agua, delicto que según el artículo 8 de la ley número 34 del 8 de julio del presente año, adquiere las características del más grave aun de "especulador". En estas condiciones, la Junta de Abastos ha venido desarrollando una magnífica labor en combinación con los inspectores dependientes de la secretaría de salubridad quienes han obtenido diariamente muestras numerosas de le-

PRESENTACION DE PRESUPUESTOS MUNICIPALES DE TODO EL PAIS

La Inspección General de Hacienda Municipal, Lic. Escuto León, ha enviado una circular a todas las municipalidades del país pidiendo el inmediato envío de los presupuestos ordinarios para el año económico de 1944, ya que conforme a la ley estos presupuestos deben ser presentados el curso de las próximas semanas, a fin de que reciban la aprobación o improbabación de la Inspección General de Hacienda Municipal.

DOLENCIA

En la ciudad de Cartago se encuentra enferma, la bella señorita Rosarito Gutiérrez. ULTIMA HORA desea que mejore prontamente.

SONIA ISABEL ORTIZ PACHECO

Con una fiesta infantil, festinará hoy su cumpleaños, la linda amiga Sonia Isabel Ortiz Pacheco. ULTIMA HORA en unión de los suyos.

RON AL CONGRESO

Diputados cortesistas

de todos ellos ayer en el recinto del Depósito de la Secretaría, se confirma que los cortesistas son una carta de mentirosos

SI EN LA SESION DE AYER HUBIERAN PEDIDO QUE SE HICIERAN CONSTAR SUS VOTOS FAVORABLES AL "PROYECTO" DEL CONGRESO EL DIA EN QUE SE APROBO ESTE IMPORTANTE ASUNTO EN TERCER DEBATE.

MUESTRA AL DESNUDO QUE EL CORTESISMO ES UNA FARSA

LOS CORTESISTAS, QUE POR LO MENOS EN LA SESION DE HOY MIÉRCOLES SE LEVANTEN A DECIR QUE VOTAN EN CONTRA DE LAS "ENFERMEDADES" QUE PADECIERON PRECISAMENTE EL VIERNES 20, DIA EN QUE SE ENREGISTRARON EN LOS ANALES DE COSTA RICA

CHE A UNA SEÑORA

Por las proximidades del barrio Cuba, cuatro desconocidos atracan a una señora, golpeándola y robándole el bolso

EL BOLSITO, SEGUN DECLARACIONES DE LA AGREDIDA, CONTENIA CUARENTA COLONES

Anoche, en las cercanías del barrio Cuba, una señora que resplandecía al nombre de Fideleina Arce fue acometida por cuatro sujetos desconocidos, los cuales la agredieron a golpes arrebatándole un bolsito, el cual, según declaraciones posteriores de la agredida, contenía la suma de cuarenta colones y algunos centimos.

El atraco se llevó a cabo en una forma verdaderamente gangsteriana, pues los cuatro esperaron a que la señora llegara al sitio más

solitario, lanzándose encima y tapándole de primer momento la boca para evitar que pidiera auxilio. Luego, entre dos la maniataron, recogiendo luego el bolsito que había rodado por el suelo y dándose a la fuga.

La señora fue encontrada debatiéndose entre los mecantes que la sujetaban por un vecino, el cual la puso en libertad y la ayudó a llegar hasta donde las autoridades a poner la queja.

AUXILIO DE € 5,000.00 PARA EL MONUMENTO AL DOCTOR CALDERON MUÑOZ

FUE VOTADA ESA SUMA PARA LA JUNTA PROGRESISTA DE LA CIUDAD DE LA CALDERON MUÑOZ

La Junta Progresista de la ciudad de La Calderon Muñoz, recibió ayer auxilio del ejecutivo, por la suma de cinco mil colones, para la erección del monumento a la venerable memoria del benemérito de la patria doctor Rafael An

gel Calderon Muñoz.

La Junta progresista, asimismo, inició ayer la construcción de las nuevas casas baratas, en el otro lote que epara el efecto se había acondicionado.

LLAMADOS A DECLARAR VARIOS COMERCIANTES POR ENCUBRIDORES O TOPADORES

Son numerosos los dueños de establecimientos comerciales de esta capital a quienes se les decomisó diversas mercaderías de las sustraídas a Salomons y Cia.

MADERAS ARGENTINAS SE OFRECEN

A la Cámara de Comercio se formula oferta por parte de la casa Interaméricas, de Buenos Aires.—

Podría suministrar cualquier cantidad del famoso cedro y abedul argentino

La casa Interaméricas, de Buenos Aires, se dirigió en forma muy atenta a la Cámara de Comercio manifestando que disponen de una considerable existencia de maderas para la exportación, estando en condiciones de aceptar cualquier pedido que les sea formulado.

Entre las maderas que ofrecen está el cedro y el abedul argentinos, las que son famosas por su magnífica calidad y solidez. Dan todos los detalles precios, forma de embarque, etc., los que gustosamente darán a conocer a los interesados en la Secretaría de la Comisaría.

La Dirección General de Detectives está realizando con la mayor actividad el decomiso de las enormes cantidades de mercaderías sustraídas a Salomons y Cia., acreditada firma importadora de esta plaza, por uno de sus empleados de mayor confianza quien en los hábiles interrogatorios a que fue sometido, dió toda clase de detalles sobre la forma en que procedió a la sustracción de los diversos artículos robados, a las personas y establecimientos comerciales a quienes vendió con grandes ventajitas la mercadería y de la cantidad exacta de las distintas clases de mercaderías sustraídas. Ante la alencía segunda penal han estado llegando enormes cantidades de estos artículos de Salomons decomisados por los agentes de la investigación quienes no ohan dado reposo a los "topadores" o encubridores de este cuantioso delito, cuyo esclarecimiento fue posible por la oficina de investigación.

Informes obtenidos por la TIMA HORA en fuentes confidenciales, ya que la sumaria por este cuantioso robo permanece un secreto, nos permiten informar a nuestros lectores que son numerosas las establecimientos comerciales comprometidos en este asunto por haber obtenido algunos de los distintos artículos robados a esta compañía importadora. Todos los propietarios de los establecimientos que obtuvieron mercaderías robadas a esta firma serán llamados a declarar como encubridores o topadores y según se nos informó ayer, serán severamente juzgados y castigados por la autoridad judicial correspondiente, pues se desea establecer un precedente contra quienes así proceden, beneficiando la impunidad de algunos peligrosos delincuentes.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

BUDAPEST: Ciudad Anierita

ELVIRA RIOS DETENIDA EN EL BRASIL

RIO DE JANEIRO, 25 UP.—El matutino diario de noticias dice que Elvira Ríos la cantante mexicana ha sido detenida. El diario no explica los motivos ni da la fecha de la detención, pero dice que ella se debe a "acusaciones graves". La mencionada cantante se encuentra incomunicada mientras se efectúa la investigación de los cargos que pesan sobre ella.

CONFIRMASE LA MUERTE DE ETTORE MUTI

NUOVA YORK, 25 UP.—La agencia noticiosa italiana Stefani irradia un anuncio diciendo que el teniente general Ettore Muti fue muerto a tiros el 23 de agosto, mientras intentaba escapar a la policía. Añadió que había sido detenido como consecuencia de los graves abusos que se desahucaron en el funcionamiento de la organización oficial a su cargo. Una agencia noticiosa húngara reprodujo la noticia dada por un diario italiano de que el conde Alessandro Trottoni, ex ministro del gran consejo fascista se suicidó el lunes, a raíz de un ata que nervioso.

SE ESPERA UN ACONTECIMIENTO SENSACIONAL

LONDRES, 25 UP.—Se espera un acontecimiento sensacional equivalente en importancia a la caída de Mussolini, en Italia, dentro de algunos días, según una transmisión de la radio de Argel, captada por la Exchange Telegraph.

INMENSAS BATALLAS EN PERSPECTIVA

MOSCU, 25 UP.—Las defensas alemanas al Sud y Sudoeste de Khar'kov parecen estar desplomándose bajo los rios; golpes de

POR EL MOMENTO, SE HA PROHIBIDO EL TRANSITO DE TROPAS ALEMANAS POR LA CAPITAL DE HUNGRIA

Todo hace presumir que Hungría le está retirando su amistad a Alemania y es posible que en el momento oportuno, haga la paz por separado con las Naciones Unidas. — Berlín y Nápoles fueron nuevamente bombardeados por la aviación aliada.

73 MIL BERLINESES SE ENCUENTRAN SIN HOGAR, SEGUN UNA INFORMACION DE PROCEDENCIA ALEMANA

Las fuerzas soviéticas en su avance hacia el Dnieper y las agotadas tropas alemanas abandonan sus armas en su apresurada retirada hacia el oeste. Despachos del frente dicen que las fuerzas rusas han consolidado sus posiciones en Khar'kov y realizan sostenido avance hacia el río Dnieper al Noroeste y Oeste de la plaza reconquistada, hacia donde se alemanes trasladan apresuradamente refuerzos. Otras fuerzas rusas se han desplazado hacia el Sud, al parecer con el objeto de atacar el flanco derecho alemán que defiende el sector septentrional del frente de la cuenca del Donets. Nuevas reservas alemanas son enviadas hacia el este para atacar a las agotadas unidades que participaron en la caída de Khar'kov. Se considera que hay inmensas batallas en perspectiva. Los ejércitos rusos han conquistado nuevo terreno en todo el sector comprendido entre la cuenca del Donets y Bryansk donde los alemanes fueron desalojados de varias localidades mientras tanto la ofensiva rusa en la cuenca del Donets se desarrolla con intensidad.

IRA A WASHINGTON

(VIENE de la pág. UNO)
que es Jefe de Acción del portado y no debe distraer tiempo en estos momentos de aguda lucha política en Costa Rica y don Luis Doblés Segreda está descartado porque se tiene temor de que en Estados Unidos se conozcan sus antecedentes, cuando actuó como ministro de Costa Rica ante el gobierno del generalísimo Franco. Así, pues, don León Cortés se inclina por enviar a Estados Unidos, en lugar suyo, a don Luis Fernández. Pero esta nominación ha encontrado resistencia y oposición en "Acción Democrática" que es un grupo de jóvenes honrados y progresistas, que militan en el cortísimo. Creen estos jóvenes que el nombramiento de don Luis Fernández en este caso implicaría que de nuevo tomará preponderancia en el ánimo de don León Cortés, a lo que ellos se oponen abiertamente.

zas en un esfuerzo por detener el avance ruso. Anteayer los invasores perdieron 77 tanques y 106 aeroplanos. La zona de Khar'kov es donde se registran los progresos más intensos de los atacantes. La caída de la ciudad deja al comando soviético gran diversidad de objetivos, pero el más probable parece ser la plaza de Poltava. Como último de la ofensiva estival las fuerzas nacionales podrían elegir a Kiev capital de Ucrania situado a unos 400 kilómetros al oeste. En la cuenca del Donets, al Sudoeste de Voroshilovgrado, donde anteriormente se había localizado una ruptura de las líneas germanas, los rusos rechazaron violentos ataques del enemigo y le causaron graves bajas. Además ocuparon diversas ciudades y centros poblados.

MAS BOMBAS SOBRE ITALIA

ARGEL, 5 UP.—Se anunció oficialmente que caza bombarderos aliados alcanzaron con sus proyectiles a un crucero italiano que navegaba frente a la costa meridional de la península. El buque fue envuelto en llamas. La fuerza aérea de las Naciones Unidas volvió a atacar con suma violencia la zona de Nápoles. El principal objetivo fue sobre Torre Annunziata. Cazabombarderos atacaron las comunicaciones ferroviarias de Sapi, Sibari y Castelloribari en el Sur de Italia.

HIRO-HITO PREOCUPADO

NUOVA YORK, 25 UP.—Una emisora de Tokio cuya transmisión fue captada en esta ciudad, informó que el emperador Hirohito se muestra preocupado por la producción bélica e hizo un llamamiento al pueblo nipón para que tranquilice al emperador; al efectuar nuevos esfuerzos para intensificar la producción de armamentos. El llamamiento fue incluido en las transmisiones en las cuales se describieron varias audiencias del emperador con numerosos dirigentes de las varias industrias de guerra, para discutir "un aumento de la producción tendiente a aumentar el poderío combativo japonés."

LEWIS ROOSEVELT A QUEBEC

OTAWA, 25 UP.—Presidente de Quebec en un momento reciente de los Estados Unidos Mr. Franklin D. Roosevelt, en la primera visita que efectúa un presidente norteamericano en funciones a esta capital. Mr. Roosevelt se dirigió al parlamento, para pronunciar su anunciado discurso ante los legisladores canadienses. El primer de los discursos que el ministro norteamericano en Canadá, Mr. Ray Autherton y el alcalde de Ottawa, Mr. Stanley Lewis.

BERLIN ADMITE LA GRAN VIOLENCIA DEL ATAQUE

SUPRIMO ANTONOCHÉ
LONDRES, 24 UP.— Los alemanes en un ser de radio tras misiones telefónicas indicaron claramente la violencia del ataque efectuado anoche contra Berlín por la real fuerza aérea al decir que numerosas bombas explosivas y bombas incendiarias cayeron sobre una amplia zona por "poterosas formaciones aéreas enemigas".

Dichas transmisiones añadieron que por lo menos 50 bombarderos enemigos fueron derribados. Los pilotos de los aviones que tomaron parte en el ataque a su regreso se declararon que se encontró poca oposición de las defensas anti aéreas pero si de los cazas enemigos, que interceptaron a las formaciones británicas en gran número. Despachos llegados de Estocolmo dicen que la censura impidió a los corresponsales de diario de los países neutrales que informasen inmediatamente sobre los devastadores efectos producidos por el bombardeo contra la capital alemana. Las primeras noticias emanadas de fuentes particulares indican que el bombardeo aumentó considerablemente la enorme destrucción iniciada por los tres grandes ataques anteriores del mes de marzo.

POLTAVA, OBJETIVO INMEDIATO DEL EJERCITO RUSO

MOSCU, 25 UP.—El ejército soviético prosigue castigando, a las fuerzas alemanas que se retiraron de Khar'kov y las últimas informaciones oficiales anuncian nue-

Capturado el herido de FUSEBIO BARRANTES

Feliciano Condega, quien en días pasados hiriera al señor Barrantes con arma blanca dándose a la fuga, cayó en manos del resguardo.

La captura se realizó en Liberia, en horas de la noche, habiendo sorprendido las autoridades al delincuente durmiendo

De Liberia se ha recibido una comunicación en la cual se informó de la sensacional captura de Feliciano Condega, herido de Fusebio Barrantes.

Barrantes y Condega, en días pasados, se trabaron en pelea, durante la cual el segundo de ellos sacó un filoso puñal con el cual acometió a su contricante, matando después a la fuga.

Ayer, el resguardo cayó en un sitio donde se suponía se ocultaba, y efectivamente, a eso de las once de la noche lograron en contrario dormido.

Condega ha sido puesto a las ordenes del Alcalde de aquella localidad.

DE 7 A 8 TONELADAS DE HIERRO VIEJO, COMPUESTO DE LAS SIGUIENTES PIEZAS:

- 1 Polea grande que mide seis pies 9 pulgadas de diámetro y 14 pulgadas de ancho, dividida en dos partes.
- 1 Polea que mide tres pies 11, y media pulgadas de diámetro por 23 pulgadas de ancho y de una sola pieza.
- 1 Polea que mide tres pies, once pulgadas de diámetro por 1 pie 5 pulgadas, de ancho, dividida en dos partes.
- 1 Eje que mide 5 pies y 4 y media pulgadas de largo con sus respectivos impulsores en los extremos.
- 1 Tornillo de presión que mide 4 pies, 10 y media pulgadas de largo.
- 2 Tubos grandes de 12 pies y 1 pulgada de largo por 1 pie de boca.
- 1 Llave de presión y escape.
- 3 Cuñeros para los barras.
- 2 Uniones de boca de 1 pie.
- 1 Parte de una rueda, de más o menos 13 pies, dos pulgadas de diámetro.
- 2 Piezas de hierro pertenecientes a otra maquinaria.

Todas estas piezas están en la Estación de Barranca y de ahí serán entregadas. Las propuestas podrán ser parciales o por la totalidad del material.

JUAN RAFAEL ARIAS BONILLA, Presidente. ANDRES VAN DER LAAT D., Jefe Agrícola Comercial.

ABSURDO ES DECIR QUE LOS BENEFICIOS AL TRABAJADOR PAGARAN LOS PATRONES Y EL ESTADO

PARA LOS DINEROS QUE EL ESTADO Y LOS PATRONES GASTAN EN VACACIONES, MEDICINAS, PENSIONES, ETC., LOS SACAN DEL MISMO TRABAJADOR, QUE ES EL UNICO QUE PAGA IMPUESTOS AL GOBIERNO

De qué se asusta el capitalista inicuamente por la promulgación del Código del Trabajo, las Garantías Sociales y el Seguro Social, si todo el tiempo que el capital exista y existe la propiedad privada, siempre tendrán sostenido en el hombro de los trabajadores. Absurdo es decir que los beneficios que el trabajador va a tener los pagaron los patronos y también el Estado, pues los dineros que el Estado y los patronos gastan en vacaciones, pensiónes, medicinas, etc. los sacan del mismo trabajador, que es el único que paga impuestos al gobierno, que es de donde el gobierno saca para pagar los gastos de pensiones, medicinas, etc. y el capitalista, los saca del trabajador. Absurdo es decir que los beneficios que el trabajador va a tener los pagaron los patronos y también el Estado, pues los dineros que el Estado y los patronos gastan en vacaciones, pensiónes, medicinas, etc. los sacan del mismo trabajador, que es el único que paga impuestos al gobierno, que es de donde el gobierno saca para pagar los gastos de pensiones, medicinas, etc. y el capitalista, los saca del trabajador. Absurdo es decir que los beneficios que el trabajador va a tener los pagaron los patronos y también el Estado, pues los dineros que el Estado y los patronos gastan en vacaciones, pensiónes, medicinas, etc. los sacan del mismo trabajador, que es el único que paga impuestos al gobierno, que es de donde el gobierno saca para pagar los gastos de pensiones, medicinas, etc. y el capitalista, los saca del trabajador.

Después de lo anterior, llegamos a la conclusión de que los capitalistas son muy avaros, inconscientes e ignominantes en asuntos sociales y que simplemente estas tres cosas los hacen enflaquecer en un partido político, que les promete destruir estas conquistas del pueblo, y que las ga-

Nómina completa de los participantes en el Campeonato de Billar Individual

POR SAN JOSÉ Y ALAJUELA PARTICIPARÁN LOS CINCO CONTENIDIENTES AL CERTAMEN DE PRIMERA CATEGORÍA.

En segundas divisiones San José ha inscrito seis destacados billaristas; Alajuela ha inscrito 4, Heredia 2, Cartago 2, Limón 1 y se están haciendo las gestiones pertinentes para que Puntarenas acredite también a sus representantes.

ULTIMA HORA ha querido proporcionar a los comisionados por el Consejo Nacional de Educación para organizar el Primer Campeonato Nacional de Billar Individual, todas las facilidades publicitarias indispensables, a efecto de que este primer certamen billarístico sea una realidad para la fecha que se ha designado inicialmente, y un rotundo triunfo del deporte billarístico, de los jugadores, organizadores y aficionados.

Así pues, queremos suministrar a nuestros miles de lectores en todo el país un detallado examen de los participantes, de sus categorías y de sus precedencias.

Representando a la provincia de San José se han inscrito los siguientes billaristas: En primera división, Gabriel Vargas, Rodrigo Rodríguez y Esteban Molina. En segundas di-

visiones: Palavicini, Mora, Córneo, Boschini, Aguilar (Nerón) y Piza. Por Alajuela en primeras divisiones: Moisés Quesada y doctor Alfredo Alfaro. En segundas divisiones: Soto, Córdoba, Solera y Polonio. Por Heredia en segundas divisiones: Rosabal y Balmaceda. Por Cartago en segundas divisiones: Masís y Alvarez. Por Limón, en segundas divisiones: Astúa. Y por Puntarenas, no se conocen aún los nombres de los jugadores que podrían participar en este certamen. La comisión organizadora está gestionando activamente la participación de los magníficos billaristas porteños.

Estos son en todo los participantes a este interesante evento que ha despertado en los distintos círculos billarísticos del país un entusiasmo inusitado, augurando un campeonato reñido y emocionante.

AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA MUNICIPAL
San José.

Matriculación de Perros

Por no estar aún listos los collares y las placas, la Agencia Principal de Policía Municipal NO está aún en condiciones de iniciar la matriculación de perros en la ciudad de San José. Oportunamente se publicará un aviso dándole a los interesados todos los detalles sobre el particular, insertando la Tarifa correspondiente e indicando la fecha en que principiará a hacerse efectiva la matriculación.

R. MONTAGNE CARAZO,
Agente Principal de Policía Municipal
e Inspector General de Patentes.

EMOCIONANTE el ESTELAR de ANOCHE

GIMNASTICA Y LICEO OFRECIERON UN ENCUENTRO SENCILLAMENTE GRANDIOSO
Se impuso en los minutos finales la experiencia y técnica de los rojos a la impetuosidad arrolladora de los liceístas

Se efectuó anoche en el estadio Mendoza el segundo evento concertado entre Gimnástica y Liceo de Costa Rica.

Este encuentro fue sencillamente reñido, emocionante y espectral. Los rojos estuvieron a punto de sufrir una trágica sorpresa pues nunca contaron con que el contricante estudiantil fuese tan poderoso y corajudo. El primer tiempo fue ganado por los liceístas quienes anotaron 14 puntos por 8 de los gimnásticos. En el segundo tiempo los rojos alinearon a sus gloriosos veteranos: Nancho Fernández, Gócher, Siquiera y otros, logrando sublevar la furia liceísta y en los minutos finales llegar al empate y ganar por el score de 26 a 34.

En el preliminar jugaron los Ticos P. A. H. contra un equipo del barrio González Lahmann, ganando los segundos por abultado score 15 de los Ticos por 49 del González Lahmann. La concurrencia fue numerosa.

FEDERACION NACIONAL DE BEISBOL

Se pone en conocimiento de los clubs interesados en participar que se va a iniciar una serie de juegos entre novenas de primeras categorías para disputarse la "Copa Costa Rica". La inscripción de equipos y jugadores estará abierta hasta el próximo lunes 30 del corriente mes, inclusive. Las solicitudes deberán dirigirse por escrito a esta Secretaría, la cual suministrará cualquier otro informe que se le pida.

MIGUEL BLANCO Q.
Secretaria, Apartado 939

190 CARAMBOLAS DE UNA TACADA HIZO AYER EL FAVORITO

ENTRENO EN ESTA CAPITAL EL DOCTOR ALFREDO ALFARO, MOSTRANDOSE RAPIDO Y SEGURO EN LAS JUGADAS. Centenares de personas asisten diariamente a las partidas de entrenamiento billarístico que se están efectuando en los salones de la Libertad.

Conforme va disminuyendo el término señalado para iniciar el primer campeonato de billar individual, va en aumento el entusiasmo de la afición y de los participantes, quienes auguran en sus frecuentes comentarios sobre sus emocionantes y espectacular revelaciones. Los entrenamientos de los jugadores que participarán en este certamen se han venido efectuando asiduamente, tanto a tarde y mañana a mañana en los billares del Club Sport La Libertad, practicas que son presenciadas por centenares de aficionados que vivamente, especulan entre ellos sobre las posibilidades de cada jugador en el camino a este campeonato. Moisés Quesada realizó ayer, durante el entrenamiento una tacada espectacular y emocionante, lográndola

hasta las 190 carambolas. Debemos mencionar la partida a 500 carambolas realizada por Rodrigo Rodríguez y Victor Aguilar (Nerón). Estos jugadores no jugaron las 500 carambolas en algo menos de una hora. Fueron rápidas y constantes las series de uno y otro, agotando la mesa en forma brillante que mereció las felicitaciones de los concurrentes. También han entrenado el doctor Alfredo Alfaro, Gabriel Vargas y Molina, quienes lucen poderosos, magníficos y en excelente forma. Los preparativos para la realización de este campeonato se están perfeccionando en forma que podemos asegurar a nuestros lectores que este se iniciará en la fecha señalada: 6 de setiembre próximo.

ANUNCIESE EN "ULTIMA HORA"

10 MILLONES DE COLONES MONTO DE LAS ENTRADAS ADUANERAS

Hasta el día 16 del presente mes alcanzaban a C 10.372.250.80

Las rentas aduaneras, que constituyen la mayor entrada para la administración pública, son este año más elevadas que en el anterior, lo que equivale a decir que las importaciones han sido más grandes.

Efectivamente, al día 16 del presente mes, las entradas aduaneras percibidas eran de C 10.372.250.80, cantidad bastante grande, que revela el crecimiento de la magnitud del movimiento habido.

A la misma fecha del año pasado, esas rentas eran de poco C 9.697.305.84, por lo que ahora se ha registrado un aumento de C 1.174.954.96, que es bastante considerable.

LA ACOMETIDA CONTRA BERLIN SE TIENE COMO LA MAS GRANDE DE LA GUERRA

LONDRES, 24 UP. — El ministerio de aviación calificó la acometida contra la capital alemana como la más grande de la guerra actual. Los ingleses hoy por numerosas bombas "comandanzas" y centenares de miles de bombas incendiarias, convirtiendo la capital de Hitler en un verdadero infierno. Las llamaradas se divisaban desde una distancia de doscientas cincuenta millas, según los tripulantes de los bombarderos. Un piloto dijo que se produjo una gigantesca explosión en el centro de la ciudad.



FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO AVISO IMPORTANTE A LOS MADEREROS

Primera clase	C 10.00 cada una
Segunda clase	8.00 cada una
Tercera clase	4.00 cada una

A partir de esta fecha y hasta nuevo aviso, los precios para TRAVIESAS CORRIENTES DE SIETE PIES, de las clases de madera acostumbradas, han sido aumentados en la siguiente forma:

Travesas traídas por mar, puestas en el Patio del Ferrocarril en Puntarenas

Primera clase	C 12.00 cada una
Segunda clase	10.00 cada una
Tercera clase	8.00 cada una

Travesas puestas en cualquier otro lugar de la vía, en partidas no menores de veinticinco

Oportunamente el Ferrocarril exhibirá en lugares visibles, las condiciones que se refieren a clases de maderas, tamaños, requisitos para el recibo y tabla de precios que se pagarán por traviesas de otras dimensiones.

San José, Julio 1º de 1943.

PROSPERO GUARDIA
Administrador General

Abandona a su madre anciana y ciega

TRIBUNA DEL PUBLICO

ENERGICA PROTESTA POR LAS CASAS DE CITAS QUE HAY DETRAS DE LA IGLESIA DE LOS ANGELES

LAS MENCIONADAS CASAS PROVOCAN ESCANDALOS A VISTA Y PACIENCIA DE LOS ESCOLARES DE LA PUER FIRJO BRENES Y EL COLEGIO DE LOS ANGELES. Me dirijo a ese vespertino porque durante el corto tiempo de vida que tiene ha abierto campañas de bien público que ya han dado sus beneficios fructos — dice la señora doña Consuelo Ugaldé de Ruiz, en vibrante carta para ULTIMA HORA

Recibimos en la tarde de ayer una carta, interesante y energética, suscrita por la señora doña Consuelo Ugaldé de Ruiz, cuyo texto merece que nuestras autoridades tomen en cuenta, por la verdad y la alta moral que contiene. La carta dice así:

Señor Director de ULTIMA HORA. Muy estimado señor: Me dirijo a ese vespertino porque durante el corto tiempo de vida que tiene ha abierto campañas de bien público que ya han dado sus beneficios fructos. Por este medio deseo que reconozca las veces de protesta de todo el vecindario comprendido en el sector de la iglesia de los Angeles, con motivo de haberse establecido en la manzana este de dicha iglesia, varias casas de citas, con enorme perjuicio para todas las personas honorables que tenemos la mala suerte de encontrarnos morando en este lugar. Las mencionadas casas provocan escándalos a vista y paciencia de los menores que concurren a la Escuela Porfirio Brenes y Colegio de la Iglesia de los

Angeles y ponen un ejemplo nada edificante para nuestros hijos. Ya estamos aburridos de estar quejas a las autoridades de policía para que desalojen a las propietarias de esos antros de prostitución, pues todas nuestras gestiones hasta la fecha han resultado inútiles. Ya que el sábado de la SEMANA COMICA ha incluido esa labor de higiene social, deseamos los vecinos de este barrio que su periódico se sume a esta campaña, a fin de que las gentes que se dedican a ese inhumano negocio sean obligadas a vivir en lugares distantes de planteles de enseñanza y en donde pueden provocar escándalos sin molestar a vecindarios honrados. Voy de usted muy atenta, y seguira servidora.

Consuelo Ugaldé de Ruiz

MOJICA PUMARINO...

(VIENE de la pág. UNO)

se ha fijado, repetimos, exactamente la fecha de celebración de esta entrevista, pero se le otor-

ga importancia, especialmente con vista en el próximo arribo a Panamá del nuevo árbitro en el asunto de límites, Ing. Labarca Larrea.

REFORMAS FUNDA...

(VIENE de la pág. UNO)

dose en el Congreso, en lo que respecta a esa importante institución bancaria. Se nos ha informado, que la directiva autorizó a la gerencia y a los consejeros legales del banco, a fin de que queden en condición de elevar a la respectiva comisión del Congreso todas las sugerencias que estimen convenientes, ya que ese proyecto indudablemente debe sufrir varias reformas fundamentales, si no se desechó que sufrirá sería entorpecimiento varias actividades nacionales, a las cuales están íntimamente ligadas las funciones del Banco de Seguros.

Una de las principales objeciones que va a ser formulada, es para enmendar el párrafo segundo del artículo 69, que en vez de armonizar sus actividades con la Caja de Seguro Social, establece más bien otra paga en el artículo 29. Por otra parte los artículos 29 y 39 vienen a derogar el monopolio de seguros que ahora tiene el Banco, colocándolo a todos los asegurados en grande conflicto, especialmente a los que han construido casa con póliza dental. La institución se dedicará a fomentar respetuosamente y muy claramente las reformas que estima necesarias para el buen funcionamiento de ambos organismos, y en beneficio del público.

DECOMISO DE ENOR...

(VIENE de la pág. UNO)

por cuanto se tenía indicios de un delictuoso proceder, por lo que el comercio importador del legítimo papel amarillo de fumar, no había vuelto a vender ni un pliego. Esto despertó la sospecha de los interesados, hasta que haciendo la investigación se logró aclarar los hechos en la forma indicada. Personas inescrupulosas se dedicaron a esta actividad, con grave perjuicio de la

salud pública, sacando enorme provecho, ya que un papel que les costaba tres colonos cincuenta lo vendían a treinta y cinco o cuarenta colonos. Las autoridades están realizando la correspondiente investigación a fin de imponer a los culpables del grave delito una severa sanción, ya que no se puede permitir que impunitamente se juegue con la salud pública, como en la forma que se ha hecho.

Una jovencita de apellido Ramírez, único sostén de su madre anciana y ciega, la abandonó para seguir al hombre que quiere. — La anciana, con voz trémula, relata su tragedia ante las autoridades, a quienes pide apoyo legal

Esta mañana fuimos testigos de una tragedia pesarosa y bastante grave. Presenté ante las autoridades una anciana de setenta años, ciega y conducida por una vecina, la cual con voz trémula por el dolor relató como su hija, una jovencita, obrera de una fábrica y su único sostén, la abandonó para fugarse con el hombre a quien quiere, dejándola

absolutamente sola, con una casa cuyo alquiler hay que pagar, sin el menor recurso como no sea, para seguir viviendo, irse al hospital de incurables. La anciana de apellido Ramírez, pidió a las autoridades que la ayudaran con todo el peso de gal, haciendo volver a su hogar, a la enajorada fugitiva.

IMPORTANTES CAM...

(VIENE de la Pág. PRIMERA) Se celebrará una larga entrevista el señor Presidente de la República y el señor Director General de Telégrafos y Radios Nacionales, para discutir el nuevo plan de mejoras a los departamentos

de comunicaciones telegráficas, telefónicas y de radio. Se han elaborado dos importantes planes que contemplan tanto el aspecto técnico como el económico de esos departamentos.

CATASTROFICA TRA...

(VIENE de la pág. UNO) son los siguientes:

TRABAJO NOCTURNO. Como se sabe, en la planta de LAS VENTANAS se construye, se está trabajando de noche. A las doce, ocho hombres tenían a su cargo arrastrar una batidora de concreto hasta el fondo del sótano. Esta batidora se deslizo sobre rieles. Entre los que arrastraban lo batidora se encontraban Augusto Rojas y Ramón Montero González, quienes perecieron.

Palmares. Deja esposa e hijos. Era un trabajador serio y jornalero. Montero González era viudo de San Antonio de Balcón, donde radicaban sus familiares. Soltero. También hombre cumplido y cabal. Al dar cuenta de este suceso, ULTIMA HORA envía su palabra de condolencias a las familias dolientes.

UN PRIMARIO DE 220 VOLTIOS

Si no sabere exactamente las causas, es lo cierto que la batidora se puso en contacto con un primario de doscientos veinte voltios. Al chocar brusco de la corriente eléctrica, los ocho hombres que arrastraban la batidora fueron lanzados a varios metros de distancia, menos Rojas que quedó "pegado". En aquel momento sin pensar lo que había, arrastrado por un sentimiento de solidaridad, su compañero Ramón Montero González se acercó al cuerpo de su amigo y trató de "despegarlo". Inmediatamente quedó carbonizado.

TARZAN CONTRA HITLER!

¡Lo más emocionante que se ha filmado! ¡La selva y la guerra! Johnny Weismuller, con CHILITA la mona sabia, BOY y ZANDRA la princesa selvática, en: SUPER TRIUNFOS DE TARZAN LA RAZON DE LA CULPA por Andrés Soler y Blanca de Castéjon.

Mañana, Jueves, PALACE! Un estreno de dos domingos! LA RAZON DE LA CULPA por Andrés Soler y Blanca de Castéjon.

¡Es pecado el amor? ¡Hay ra en la culpa? ¡Es licito lo lícito!

Hoy Miércoles, 25 de agosto

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 0.75 Clark Gable y Lana Turner en: REPORTAJE SENSACIONAL

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 0.65 LA FLORISTA DE LA REINA

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.50 ZOMBIE o YO DORMI CON UN FANTASMA ¡Hechiceria!

IDEAL

A las 6.45 y 8.45 0.90 ¡QUE LINDO ES MICHOACAN!

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.50 Miguel Liger en: HEROE A LA FUERZA

KEITH

A las 7.30 0.40 Ramón Novarro en: LA VIRGEN QUE FORJO UNA PATRIA

Recomendamos el próximo estreno de los siguientes triunfos: Claro de Luna, Las Siete Novias. Esta tierra es mía, Casa de Mujeres, El dragón chiflado.

FELIPE MADRIGAL NETO

Hablará esta noche a las 7.30 p. m. desde la Estación

LA VOZ DE LA DEMOCRACIA

(1070 Kilociclos)

SOBRE EL

ALCOHOLISMO

Mañana, estreno en español, romántico musical! Antonio Badú, Fernando Fernández y Pedro Infante, tres magníficos cantantes, en: LA FERIA DE LAS FLORES

Próximo viernes a las 3 y 7 Formidable programa infantil: EL SUPER-HOMBRE POPEYE — BETTY BOOP Y EL ABUELITO 8 fábulas nuevas.

A las 8.45: Magna pre-estreno en español: NO MATARAS con Emilio Tuero, Sara García, Carmen Montejo y Rafael Baledón. ¡Un prodigio del cine mexicano!

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9 — 0.90 James Cagney, en:

CAPITANES DE LAS NUBES

A las 7 y 8.45 — 0.50 Ray Milland, en:

MI MARIDO ME ES INFIEL

A las 7 y 9 — 0.65 Fernando Soler, en:

EL BARBERO PRODIGIOSO

A las 7 y 8.45 — 0.65 John Payne, en:

HONOR A LAS ARMAS

A las 7.30 — 0.10 Madeleine Carroll, en:

MAS ALLA DEL ODIÓ

Promo, en Teicnicolor: FRUTO DE TENTACION con Dorothy Lamour. El Elefante Loco, El Mono Yacilón y el Tigre que nada!